ortile 12

Supremacismo Republicano

En pocos días se cumple 1 año de la elección mas desafortunada de Estados Unidos. El Movimiento 5050 1 afina los detalles de una gran protesta no violenta en Washington, D.C., el próximo 5 de noviembre, de la que dicen, no pararan hasta que se vaya.

En San Francisco, California, no cesan las persecuciones a los inmigrantes de cualquier nacionalidad, legales e ilegales. Estadounidenses o no, da igual. En otras ciudades se afinan detalles para proseguir la campaña trumpista contra los migrantes que sin distinción se les califica de "delicuentes" y los detienen en cualquier lugar, hasta en los mismos tribunales de migración, en donde tramitan sus casos.

Dijo Donald Trump en su última aparición pública que los países latinoamericanos abrieron cárceles y manicomios y les mandaron lo peor de lo peor. (Se les olvida que desde allá mismo ilusionaron a muchos con el sueño americano).

Resulta que ahora les resultan muy incómodos los miles de cubanos, nicaragüenses, salvadoreños, mexicanos, venezolanos que hasta ayer les eran útiles.

Hoy, mucha gente se pregunta si lo que está ocurriendo en Estados Unidos con los migrantes es el principio de una limpieza étnica al estilo de Netanyahu en Palestina, pues, si no es, se le parece mucho.

I/Edgar Vargas



CORREO DEL ORINOCO

Domingo 26 de octubre de 2025 • Nº 730 • Año 11 • Caracas

Suplemento del CORREO DEL ORINOCO TOTTI ETTA 3

Aló, Washington. ¿Cómo estamos por casa?





El reino del supremacismo ideológico Nº 730 • Domingo 26 de octubre de 2025

La gente sostiene carteles durante una manifestación frente al Ayuntamiento de San Francisco, California, para protestar contra el ICE.

T/ Sergio Rodríguez Gelfenstein* F/ EFE

Al Guerrillero Heroico, Comandante Ernesto Che Guevara, en el 58vo.aniversario de su paso a la

ras leer un reciente artículo del ex presidente de Rusia Dmitri Medvédev, me quedé pensando en una frase ahí expuesta: "Trump ha vuelto a entrar en una realidad alternativa...". Con la singular ironía que le ha caracterizado en los últimos años y que ha sacado de quicio al presidente estadounidense más de una vez, el actual vicepresidente del Consejo de Seguridad de Rusia le aconsejó a Trump que, para analizar a Rusia "lo principal es cambiar radicalmente de perspectiva sobre diversos temas con más frecuencia. Y todo irá bien. Esta es la esencia de una administración pública exitosa a través de las redes sociales"

Y me parece que es verdad, el presidente de Estados Unidos vive en una realidad virtual producida por su egolatría y su megalomanía. Al analizar sus primeros 9 meses de gestión, se puede constatar que no tomó el Canal de Panamá, tampoco ocupó Groenlandia; Canadá no se transformó en el estado 51 de la unión norteamericana y el Golfo de México se sigue llamando de esa manera.

La economía no marcha meior. Desde principios de este año, el dólar ha caído un 10% frente a la libra esterlina y un 15% frente al euro. En mayo la agencia de calificaciones crediticias Moody's, siguiendo los pasos de Fitch y S&P, rebajó la calificación de la deuda estadounidense que actualmente asciende a 37 billones de dólares lo cual representa el 122 % del Producto Interno Bruto (PIB) con un crecimiento aproximado al billón de dólares cada tres meses.

Un estudio realizado por la Oficina de Presupuesto del Congreso señala que esa cifra se iba a conseguir en el año 2030. El adelanto es notable. Según Michael Peterson, presidente v director general de la Fundación Peter G. Peterson, la deuda está avanzando "más del doble de rápido que la tasa promedio de los últimos 25 años". Por otra parte, el déficit presupuestario federal de Estados Unidos se sitúa actualmente en torno al 8% del producto interno bruto (PIB). Desde 1960 hasta la crisis financiera mundial, el déficit se situó en una

precisamente buenas noticias las que puede exhibir Trump en materia económica.

Por su parte, mientras anuncia con "hombos v platillos" que él había logrado reducir la tasa de inflación de su país, la verdad es que esta se aceleró al 2,9% en agosto de 2025, la un ritmo más rápido para los alimentos (3,2%

En su esquizofrénico discurso en la ONU realidad no paralizó ninguna, inclusive hasta se permitió inventar una entre Egipto y Etiosus exportaciones hacia Estados Unidos y ahora China le compra al país sudamericano todo el café excedente creando un déficit enorme en el mercado estadounidense. Algo similar ocurrió con la soya, pero con repercusiones mucho peores porque afecta a miles de

media de alrededor del 5% del PIB. No son productores principalmente de los estados del medio oeste de Estados Unidos (Illinois, Iowa, Minnesota, Nebraska y Ohio), algunos de los cuales tradicionalmente votan republicano.

La guerra comercial de Washington contra

Beijing hizo que las importaciones chinas de soya estadounidense se desplomaran a su nimás alta desde enero. Los precios subieron a vel más bajo en 2025. En contraste, Brasil se buscar en internet los desmentidos de cada convirtió en el principal proveedor del grano al gigante asiático. Entre enero y agosto de 2025, China importó solo 5,8 millones de Trump dijo que detuvo 7 guerras, cuando en toneladas de soja estadounidense, en comparación con los 26.5 millones del mismo período del año anterior, una caída de casi el 80%. pía. Amenazó a Brasil con altos aranceles a De junio a agosto de este año Estados Unidos prácticamente no envió soya a China, y el país asiático no compró nuevos productos para la cosecha del próximo año. Esto manifiesta una gran diferencia con Brasil que exportó más de 77 millones de toneladas de sova al mercado chino durante el mismo período

En otro plano. Trump informó que Estados Unidos ha recibido durante su administración casi dos billones de dólares en inversiones europeas, japonesas, coreanas v suizas, pero nadie las ha visto, nunca existieron más que en su desordenada cabeza. El que tenga dudas al respecto puede uno de los involucrados

Visto desde otra perspectiva, según Hinterlaces, el discurso de Trump en la ONU se pareció más a "un mitin electoral globalizado" que a otra cosa. Este portal venezolano señala que en esa disertación hubo un "predominio del yo" dedicando casi la mitad del tiempo de esa alocución a una exaltación de sí mismo. De igual manera se destacó su "tono confrontacional" en temas como migración, conflictos militares v críticas a la ONU como eies centrales v una "ausencia de visión global" en el que los asuntos referidos al cambio cli-



Grupos laborales, religiosos y comunitarios se unieron a la manifestación contra el ICE

mático, el multilateralismo y América Latina tuvieron un papel totalmente marginal.

Pero en donde tal vez reside la mayor inestabilidad de Estados Unidos en la actualidad es la que se produce a partir de la intensificación de las discrepancias entre los líderes políticos y militares del Pentágono sobre la nueva estrategia de defensa preparada por la Administración.

El punto de vista del secretario de Guerra Pete Hegseth -que ha establecido que el centro de la inquietud de Estados Unidos en materia militar debe orientarse a enfrentar y derrotar amenazas internas- es resistido por los altos mandos de las Fuerzas Armadas Una buena parte de generales y almirantes creen que el secretario minimiza la compe tencia de Estados Unidos con China y reduce el papel del país en Europa v otras regiones del mundo. Aunque tal estrategia aún no ha sido elaborada en su totalidad, estaría en fase final de montaje, enunciando una mirada inadecuada v limitada como expresión de un "enfoque contradictorio del presidente Trump en materia de política exterior" según fuentes vinculadas al Pentágono que emitieron estas opiniones al diario estadounidense Washington Post, firme defensor de las políticas de Trump. Los altos oficiales ponderan también que la estrategia de la actual administración no ha sido bien pensada v en última instancia, socavará la integridad de las Fuerzas Armadas.

Los militares temen que estos puntos de vista influyan en una improcedente distribución de recursos y un incorrecto despliegue de las Fuerzas Armadas. Así mismo, han refutado al secretario en cuanto a la posición de la administración respecto de la competencia con China, que se quiere reducir a la "cuestión de Taiwán", minimizando el enfrentamiento y la contención a mayor escala del gigante asiático.

Vale decir que aun cuando Hegseth fue miembro de Guardia Nacional del Ejército de Estados Unidos, solo alcanzó el grado de capitán. Sus más "altas" responsabilidades fueron la de comandar un pelotón de infantería en Irak y enseñar tácticas de contrainsurgencia en Afganistán, no tiene la formación operativa ni estratégica para ser la máxima autoridad militar de Estados Unidos. Cabe destacar que el ahora secretario. fracasó en su intento de ser elegido senador por el estado de Minnesota y que su designación en el cargo actual fue rechazada por la mitad de los senadores y solo concretada por el voto de desempate a su favor del vicepresidente J.D. Vance. Incluso, el senador republicano por Misuri, Eric Schmitt, argumentando en su favor, apuntó que la falta de experiencia de Hegseth era una ventaja, que debía asumirse como "una bocanada de aire

Sus "méritos" para llegar a tan importante responsabilidad dicen relación con su lealtad perruna a Trump y sus abiertas inclinaciones supremacistas, fundamentalistas, homofóbicas y conservadoras que, sin embargo, no bastan para dirigir el aparato militar de ningún país.

En este marco, recientemente fue realizada una reunión en la base de los marines de Quantico, Virginia, al suroeste de Washington D. C., a la que fueron convocados 800 almirantes y generales requeridos desde las instancias militares de Estados Unidos diseminadas por todo el mundo, a fin de conocer de primera mano el "pensamiento es-



Siguen las protestas en California

"Este texto de Sergio Rodríguez Gelfenstein se publicó a principios de este mes de octubre de 2025, se lo dedicó al Che Guevara en el 58 aniversario de su asesinato en Bolivia. Para cuando se publique esta edición de La Artillería, el domingo 26 de octubre. estaremos muy cerca del primer aniversario de la elección de Donald Trump (5 de noviembre de 2024), por lo que el análisis de Rodríguez Gelfenstein tiene total vigencia como texto aniversario de la elección del peor presidente (si cabe) de Estados Unidos y explica el por qué de las protestas y marchas actuales protagonizadas por 50501 ó Fifty fifty 1 Movement contra el gobierno republicano."

(La redacción)

tratégico" de Hegseth y Trump. La reunión constituyó un evento inusual y sin precedentes desde la Segunda Guerra Mundial, toda vez que nunca antes había sido agrupada esa enorme cantidad de altos mandos en un mismo lugar.

Hegseth arremetió durante su discurso contra la ideología "woke", que se habría desarrollado dentro del ejército bajo las administraciones anteriores. Según él, en este momento, las tropas estadounidenses se ajustan a la imagen que los republicanos tienen de la izquierda liberal "woke". Con el objetivo de dar a conocer las nuevas medidas del Departamento de Guerra. Hegseth atacó con dureza a los militares con sobrepeso, los barbudos y los que usan el pelo largo, pero también contra las "expresiones individuales y superficiales". Así mismo declaró el fin "de los hombres con vestidos", de las políticas de equidad, diversidad e inclusión, prometiendo un nuevo ejército a imagen v semejanza de la administración MAGA.

A la misma reunión compareció el presidente Trump. Los generales y almirantes tuvieron que escuchar atónitos y sin manifestar emoción ni opinión alguna la diatriba trumpista de auto alabanzas que resultaban insólitas viniendo de un individuo convicto de 34 delitos v evasor del servicio militar en

Ante la impasividad de los militares y en un espectáculo increíblemente insultante y superficial frente a un liderazgo castrense claramente avergonzado, Trump les dijo: "Pueden aplaudir si guieren. Si se guieren levantar e irse, lo pueden hacer también, pero olvídense de sus rangos v sus carreras".

A esa estafa que se llama gobierno de Estados Unidos y que está cerrado desde hace ocho días por una falta de presupuesto que expone las profundas contradicciones entre las élites, debe enfrentarse el mundo sabiendo que a Trump y sus adláteres en la administración solo le queda la amenaza, la presión y el chantaje como herramientas, la prepotencia, la soberbia y el supremacismo como discurso y, en última instancia, la violencia, la agresión, la intervención armada y la guerra como instrumentos para garantizar su sobrevivencia

A este respecto, debe considerarse que, como dice el veterano periodista Peter Baker que ha cubierto la Casa Blanca para el New York Times desde 1996, al analizar la personalidad de los presidentes estadounidenses de las últimas décadas, ha opinado que "con Trump, sin embargo, a menudo se trata tanto de su propio instinto visceral como de cualquier pensamiento global". He ahí la razón del peligro: el líder de la mayor potencia mundial puede tomar decisiones a partir de lo que le indica su hígado, no necesariamente su cerebro. 🕎

*Consultor y analista internacional venezolano. Licenciado en Estudios Internacionales v Magister en Relaciones Internacionales por la Universidad Central de Venezuela, Doctor en Estudios Políticos de la Universidad de los Andes. Venezuela, Mención Honorífica de la XIII edición del Permio Libertador al Pensamiento Crítico, Septiembre de 2025

> sergioro07.blogspot.com www.youtube.com/@ SovSergioRodriguezGelfenstein Facebook: Sergio Rodríguez Gelfenstein

Protesta No Violenta en Washington, D.C. a partir de 5/11

esde el 20 de cha en que se colgó la nota, la web "Refuse fascism" está llamando a la población estadounidense a trasladarse a Washington el 5 de no- Este Cartel es uno viembre, a las 11 am. de los recursos para participar en disponibles en la una protesta no violenta, para exigir la

web Refuse fascism

THE FALL

salida del gobierno de Donald Trump por violentar el estado de derecho en Estados

En su declaración y llamado a participar en la protesta que inicia el 5 de noviembre. fecha en que se cumple el primer aniversario de la segunda elección de Trump como presidente de Estados Unidos, Refuse Fas-

"...El régimen fascista de Trump está destruyendo el estado de derecho. Burlándose del debido proceso. Desplegando ilegalmente al ejército en suelo estadounidense. Desapareciendo inmigrantes v otras personas de piel morena en brutales campos de concentración. Resucitando agresivamente la supremacía blanca genocida. Revirtiendo los logros no solo de la década de 1960, sino incluso de la Guerra Civil y la Reconstrucción. Esclavizando a las mujeres mediante la brutalidad y la asfixia de la maternidad forzada. Borrando a las personas LGBT. Pisoteando los derechos democráticos. Violando el derecho internacional. Agrediendo y amenazando a políticos y jueces. Allanando el camino para el terror desmedido contra el pueblo. Acelerando el colapso climático. Recortando la ciencia y la medicina, lo que cuesta millones de vidas. Agotando el acervo de conocimiento de la humanidad. Destruyendo la verdad. Ahogando la razón. Subyugando las artes a la crueldad y el conformismo fascistas. Atacando todo lo que es decente, moral y bueno. Todo al capricho de un tirano lunático y degradado.

La esperanza de esperar a que esto pase es una ilusión. Toda concesión, incluso en nombre de preservar alguna capacidad para hacer el bien, solo alimenta la exigencia de Trump de una sumisión cada vez más servil. Cada capitulación —de universidades. bufetes de abogados, agencias— solo alimenta el ansia voraz del régimen por rehacer la sociedad entera a su grotesca imagen.

Esto es FASCISMO. Una forma diferente de gobierno brutal. No se puede vivir con él. Hay que derrotarlo."

El texto completo del llamado a la gran protesta del 5 de noviembre en Washington se puede leer en la web Refuse Fascism: https://refusefascism.org/press/the-timehas-come-forthe-fall-of-the-trump-fascistregime-beginning-november-5-2025-washington-dcrefuse-fascism-all-out-for-nokings-day-next-is-november-5/

4 artilleria Suplemento del CORREO DEL ORINOCO

Contra todos

VENEZUELA

MADURO ACUSA A EE.UU. DE EJERCER A DIARIO "GUERRA PSICOLÓGICA" SOBRE VENEZUELA

El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, acusó a Estados Unidos de ejercer a diario una "guerra psicológica" sobre su país, en referencia al despliegue militar estadounidense en el mar Caribe que Washington defiende como parte de su lucha contra el narcotráfico, pero que el líder chavista considera un intento de sacarlo del poder.

"Somos amenazados de palabras diariamente por el imperio estadounidense, diariamente una guerra psicológica. Palabras para allá, palabras para acá. Que mueven un barco, que mueven un misil", manifestó Maduro en un acto transmitido por el canal estatal Venezolana de Televisión (VTV).

Ante esta situación, el mandatario afirmó que Venezuela permanece con "nervios de acero", con "calma y cordura y máxima fusión popular-militar-policial" para seguir defendiendo la soberanía y la independencia del país.

Más temprano, la Fuerza Armada Nacional Bolivariana de Venezuela anunció el comienzo de unos ejercicios en varios estados del país para la defensa de sus costas ante la que denunció como "la amenaza" de Estados Unidos, en referencia a la movilización en el Caribe. Fuente Agencia EFE

COLOMBIA

PETRO MINIMIZA IMPACTO DE SUSPENSIÓN DE AYUDA DE EE.UU.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, afirmó este jueves que la decisión de Estados Unidos de retirar su ayuda al país no cambia "nada", más allá de "problemas puntuales" con los recursos militares, y acusó a la derecha colombiana en Miami (EE.UU.) de hacer 'lobby' contra su Gobierno.

"¿Qué pasa si nos quitan la ayuda? En mi opinión, nada (...) Nunca he visto en el presupuesto de Colombia un solo dólar de ayuda", dijo Petro en una rueda de prensa con medios internacionales en la Casa de Nariño, sede del Gobierno. un día después de que su homólogo estadounidense, Donald Trump, anunciara que su país ya suspendió todos los pagos y subsidios a Colombia en medio de una nueva escalada de tensiones por la guerra contra las drogas.

Petro insistió en que la ayuda estadounidense "no es para el Gobierno" colombiano sino para "las ONGs que maneja USAID" (la desaparecida Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional), es decir "para ellos mismos".



Con una narrativa errática, Trump atiza violencia contra Latinoamérica.

También cuestionó si esa cooperación realmente beneficia a la sociedad colombiana, al considerar que la guerra antidrogas de Washington ha fracasado por basarse durante décadas en la erradicación forzada de cultivos de coca, lo que, según dijo, ha condenado a Colombia "a la violencia".

El mandatario reconoció, sin embargo, que en la ayuda militar sí hay "algunos problemas" relacionados con "armas que sí se necesitan" y con helicópteros de combate que Estados Unidos ahora podría llevarse, lo que, según él, "sería el mayor

"En mi opinión, y es la directriz que yo he dado a las Fuerzas Militares que comando, es que reemplazamos la ayuda por el presupuesto nacional. Es decir, Colombia compra sus armas", declaró, tras afirmar que la suspensión de la ayuda estadounidense llega cuando "meior" le va al país en materia de incautaciones de droga. Agencia EFE

PERPLEJA AL ANUNCIO DE TRUMP **DE SUSPENDER NEGOCIACIONES COMERCIALES**

Canadá reaccionó este viernes con perplejidad tras el inesperado anuncio del presidente estadounidense, Donald Trump, de la suspensión de las negociaciones comerciales con Ottawa por una cuña publicitaria canadiense que criticaba los aranceles con palabras de Ronald Reagan.

La decisión de Trump, comunicada a través de un mensaje en su red social Truth Social, pilló desprevenido al Gobierno

canadiense, que en las últimas semanas había redoblado los esfuerzos negociadores con la Administración de Trump para lograr eliminar o reducir los aranceles impuestos este año a sus exportaciones.

La sorprendente decisión presidencial también se produjo precisamente poco antes de que el primer ministro canadiense, Mark Carney, saliese este viernes hacia Asia en una gira de nueve días para reforzar los lazos comerciales con la región ante la necesidad de reducir su dependencia económica

Carnev, en la escalinata del avión en el aeropuerto de Ottawa, intentó rebajar las tensiones en declaraciones a los medios de comunicación.

"No podemos controlar las políticas comerciales de Estados Unidos. Reconocemos que esas políticas han cambiado fundamentalmente con respecto a la de los años ochenta, los noventa o el 2000", afirmó un aparentemente relajado líder canadiense que también recordó que Trump ha impuesto aranceles de distinto nivel a todos sus socios comerciales.

MÉXICO

TRUMP DICE QUE CARTELES "GOBIERNAN MÉXICO"

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró este jueves que México está siendo "gobernado por los carteles", aunque agregó que respeta mucho a su homologa mexicana, Claudia Sheinbaum.

"México está gobernado por los carteles. Respeto mucho a la presidenta; es una mujer extraordinaria. Es muy valiente. pero México tiene que defenderse de eso", indicó Trump en la Casa Blanca durante una rueda de prensa.

El mandatario incluyó a Colombia dentro de la alusión a países que a su criterio son dirigidos por organizaciones del crimen organizado y dijo que allí se están produciendo "cantidades de cocaína, que no habíamos visto antes".

La reacción de Trump fue en respuesta a una pregunta de un periodista que lo consultó sobre las comparaciones que el secretario de Guerra, Pete Hegseth, hizo de los carteles del narcotráfico con grupos terroristas como el Estado Islámico (EI) y Al Qaeda.

Hegseth respondió que la cantidad de carteles ha disminuido porque "saben que serán detenidos" y acusó a la Administración del expresidente Joe Biden de facilitar el ingreso del narcotráfico.

Al iniciar su segundo mandato. Trump designó a los principales carteles de la droga de México, como el Cartel de Sinaloa y el Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG), como grupos terroristas. Fuente Agencia EFE 🛟

Agentes del ICE utilizan tácticas de separación familiar

El sistema de policía familiar de Estados Unidos perfeccionó muchas de las tácticas que ahora utilizan los agentes del ICE en Chicago.

T/ Ramzy Baroud

ecientemente, agentes del Servicio de Inmigración y Control de Aduanas (ICE), fuertemente armados v enmascarados, se presentaron en una escuela primaria del área de Chicago al terminar las clases. ¿Su objetivo? Una madre que recogía a su hijo. Las imágenes son desgarradoras : una muier con una sudadera rosa, forcejeando frenéticamente, es empujada contra el pavimento por cuerpos armados mientras grita: "¡No hay orden judicial firmada!", mientras miembros del ejército invaden

Haciendo eco de las políticas de la era de Obama, así como de las de la administración anterior de Trump, los secuestros perpetrados hoy por ICE vuelven a separar a seres queridos y continúan conmocionando la conciencia de la nación.

Pero he aquí una verdad incómoda: estas imperdonables separaciones comunitarias y familiares no comenzaron en la frontera. Más bien, las redadas de ICE son solo una punta, v la separación familiar v de parentesco, una consecuencia, del mismo iceberg carcelario

OCULTO A SIMPLE VISTA: SEPARACIÓN DE PARENTESCO

Ya sea mediante internados indígenas, esclavitud, encarcelamientos masivos o campos de internamiento, Estados Unidos siempre ha empleado tácticas terroristas para controlar las redes de parentesco. Familias, redes de parentesco y comunidades —especialmente aquellas marcadas como "indeseables" por raza, clase, sexualidad, capacidad o estatus migratorio— son desgarradas una v otra vez.

Uno de los sistemas más importantes de control y separación masiva se esconde a simple vista: el sistema de bienestar infantil. Acechando en nuestras escuelas primarias v hospitales, este sistema incita y amenaza a los



Ni las escuelas se salvan de los policías del ICE. F/Truthout

profesionales de la salud a relacionarse más con la policía que con las familias y las comunidades. Lo hace capitalizando los prejuicios anti-negros que confunden la pobreza con el abandono, y luego obliga a las personas a denunciar estos prejuicios al sistema de protección infantil porque es mejor prevenir que curar. Pero no estamos seguros: ni nuestros hijos, ni nuestros vecinos, ni nuestros padres, cuidadores ni nuestros hermanos.

Fuente: truthout.org/articles